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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

12 DE JANEIRO DE 2024 

 

          Aos 12 dias do mês de janeiro do ano de 2024, os membros da diretoria 
do Sindframa, Maverly Lemos de Souza, Presidente do Sindframa, Paulo 
Augusto de Freitas Andrade, Vice-Presidente, Jafé Praia Lima Cordeiro, 
Secretário-Geral, José Nilson Ribeiro dos Santos Júnior, Conselheiro Fiscal, 
Fabiano Franco França, Conselheiro Jurídico, e Dr. José Cristiano Pinheiro, 
advogado representante do Sindframa. Além da diretoria a AGO contou com a 
participação de 75 servidores, sendo 09 presencialmente e 66 virtualmente 
(conforme lista e prints anexos). 

          A reunião ocorreu em atendimento a convocação publicada no jornal 
“Amazonas em Tempo” veiculado no dia 14 de dezembro de 2023: “O Presidente 
do Sindframa, no uso de suas atribuições, convoca todos os sindicalizados para 
a Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 12 de janeiro de 2024, via 
videoconferência (o link estará na página inicial do site do Sindframa: 
(http://www.sindframa.org/site/), e será também divulgado via e-mail ao Grupo 
Suframa e aos sindicalizados que solicitarem via sindframa@suframa.gov.br. 
Iniciando-se os trabalhos às 15h de Manaus (16h de Brasília), em primeira 
convocação, ou na falta de quórum necessário às 15h30 de Manaus (16h30 de 
Brasília), em segunda convocação, com qualquer número de presentes, para 
deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: I. Informes; II. Escolha da 
Comissão Eleitoral para a eleição de Presidência e Diretoria do Sindframa no 
biênio 2024/2026. Conforme o art. 68 do Estatuto do Sindframa. Os interessados 
em fazer parte da Comissão Eleitoral devem se manifestar junto ao Secretário-
Geral do Sindframa; III. O que houver”. 

          O presidente do Sindframa deu início aos trabalhos em primeira 
convocação, às 15 horas (de Manaus) agradecendo a todos os presentes (ativos, 
aposentados e pensionistas), que dispuseram de um tempo para participar 
dessa AGO. Agradeceu a direção da Suframa que sempre quando solicitado, 
tem disponibilizado o espaço físico (sala das adjuntas ou hall da Suframa), além 
do apoio técnico e equipamentos, nesse ato, bem como, dos profissionais que 
nos ajudaram na organização do evento, para que tudo saísse de acordo com o 
planejado. 

          O presidente Maverly iniciando a primeira ordem da AGO: “Informes”. 
Esclareceu inicialmente sobre o chamado “auxílio de custos” sugerido e 
aprovado pela maioria dos servidores inativos e dos pensionistas em Assembleia 
Geral Ordinária dia 26 de outubro de 2023 (disponível no link: 
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http://www.sindframa.org/site/?page_id=391). Portanto, o valor arrecadado para 
custeio das despesas com viagens aérea, transporte, hospedagem, alimentação 
e inscrição de 3 representantes do Sindframa junto ao XIV Congresso 
CONCONDSEF e CONFENADSEF, datado de 14 a 17 de dezembro de 2023. O 
valor inicial recebido de 79 servidores(as) totalizando: R$ 9.090,00 reais, sendo 
devolvido como solicitado por alguns: R$ 960,00 reais, ficando, portanto, o 
restante (R$ 8.130,00 reais) como parte da cobertura dos gastos acima 
retromencionados dos representantes durante a viagem que totalizou uma 
despesa no valor de R$ 14.983,00. Ressaltando a todos que o detalhamento 
dessas despesas pode ser conferido junto a secretaria do Sindframa. 

          O presidente prosseguindo para a segunda ordem da AGO: “Escolha da 
Comissão Eleitoral e diretoria do Sindframa para o biênio de 2024/26. 
Conforme preceitua o art. 68 do Estatuto do Sindframa”. O sr. Maverly 
Lemos iniciou informando que a última eleição ocorrida no Sindframa teve um 
atraso no processo eleitoral de quase 7 meses, prejudicando a atual gestão de 
tomar posse, posse essa que ocorreu apenas em agosto de 2022. Além do 
tempo de duração da atual chapa na gestão, teve também um prejuízo financeiro 
e outras dificuldades durante a posse da nova diretoria eleita. Portanto, zelando 
pela transparência e honestidade a atual diretoria pretende respeitar o art. 68 do 
nosso estatuto. Iniciando o período pré-eleitoral em dezembro de 2023 e 
finalizando nos meses seguintes, para evitar que aconteça as dificuldades 
enfrentadas no último processo de eleição (impasse na decisão dos 
membros da comissão) a comissão eleitoral deve ser composta por um 
número ímpar de servidores. 

          Em ato contínuo, foi ressaltado aos presentes a possibilidade de quaisquer 
sindicalizados comporem a Comissão Eleitoral, para isso, sendo apenas 
necessário a manifestação do servidor junto ao Secretário Geral do Sindframa, 
Sr. Jafé Cordeiro (informado no edital publicado em dezembro) ou manifestar-se 
durante essa assembleia para que seja submetido a análise e aprovação pela 
maioria simples juntamente com os outros nomes recebidos previamente. O 
assistente administrativo do Sindframa Mateus Figueira manteve-se atento a 
qualquer manifestação de interesse dos presentes no chat. Não houve 
manifestação de interesse. 

          Em seguida foi informado o nome dos servidores que já haviam 
manifestado interesse junto ao secretário para comporem a comissão 
eleitoral. Sendo eles:............................................................................................                                                  
          I.   Sílvia Santos da Costa; 

          II.  Helder Oliveira de Araújo; 

          III. Irla Benchimol Cohen. 
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          Sem qualquer manifestação contrária aos nomes apresentados pelo 
Secretário Geral, os nomes informados foram submetidos à aprovação. 
Obedecendo a seguinte ordem: “quem estiver presencial levante o braço 
e, quem estiver de forma online escreva no chat a palavra: “APROVADO”. 
Ficando então registrado em ata e conforme prints anexos. A maioria 
escreveu no chat a palavra “APROVADO”, assim como presencialmente 
todos levantaram o braço, tornando então os 3 nomes apresentados eleitos 
a comporem a comissão eleitoral responsável pela eleição do biênio de 
2024 à 2026. Ressaltando que a comissão passa a atuar a partir daquele 
momento, bem como, que a Diretoria Executiva e o setor administrativo do 
Sindframa presente na ocasião se encontram à disposição para auxiliá-los em 
quaisquer dúvidas e eventuais informações que se fizerem necessárias. Tendo 
como satisfatória a segunda pauta dessa AGO. 

          Em ato contínuo, prosseguindo para a terceira e última ordem dessa 
AGO: “O que houver”, o presidente juntamente com o Secretário Geral, 
retiraram dúvidas dos presentes sobre a última viagem realizada pelos 
representantes do Sindframa. Após terem seus nomes eleitos como delegados 
na última Assembleia Geral Ordinária realizada para participarem do XIV 
Congresso da CONCONDSEF e V CONFENADSEF (congresso liderado em 
parceria pela Condsef e Fenadsef), datado de 14 a 17 de dezembro de 2023, em 
Brasília/DF, onde foram discutidos entre as bases o que seria melhor para o 
servidor executivo. 

          No Congresso retromencionado, os representantes tiveram a 
oportunidade de discutir assuntos relacionados as ações do governo voltadas 
diretamente para a classe de trabalhadores federais do executivo, e, isto após o 
Sindframa ouvir as demandas de seus sindicalizados durante a última 
assembleia e várias outras reuniões organizadas pela diretoria do Sindframa 
com o intuito de apresentar várias propostas ao governo. Propostas que também 
foram incluídas na resolução da CONDSEF. Essas que também estão sendo 
representadas em Brasília. A proposta do governo de reajuste dos benefícios 
para 2024 e a contraproposta do Sindframa como resposta às nossas 
reinvindicações. Ressaltando o fato de que todas essas causas defendidas pelo 
Sindframa em Brasília também contemplam os aposentados e pensionistas da 
Suframa, sendo esses sindicalizados ou não. Em seguida o presidente passou 
a fala ao sr. Jafé Cordeiro, Secretário Geral do Sindframa. 

           Em ato contínuo, o Secretário-Geral senhor Jafé Praia, após saudar a 
todos os presentes, deu continuidade a terceira pauta, informando que, no 
Congresso mencionado, ele e o presidente, participaram mais de 600 delegados 
de todo o Brasil (fotos divulgadas em nosso site e mídias sociais), representando 
ali o centrão observaram a questão orçamentária, e a pressão do Congresso 
pela aprovação das emendas. Quando o presidente Lula assumiu, ele fez a 
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instalação da mesa nacional permanente e, isso é tudo que tínhamos até agora. 
Houve 6 encontros na mesa nacional de negociação no MGI, apenas nesse final 
de ano. Em seguida o documento com a proposta foi compartilhado na tela para 
que os presentes pudessem acompanhar. 

           O primeiro ponto na proposta do governo é um reajuste dos benefícios 
para 2024, o reajuste do auxílio-alimentação, passando de R$ 1.000,00 reais a 
partir de 01 de maio. Reajuste no valor da percapita da saúde suplementar a 
partir de 01 de maio e reajuste na assistência pré-escolar, passando para 
R$ 484,90 reais também a partir de 01 de maio. O segundo ponto da proposta 
imposta pelo governo trata da reestruturação da carreira, reajuste em 2 parcelas 
iguais, totalizando 9%, sendo 4,5% em 2025 e mais 4,5% em 2026. Essa 
proposta congela o salário para 2024. Após ocorrer uma defasagem salarial nos 
últimos anos, só considerando o governo anterior de 38%. 

          Reconhecemos a questão dos benefícios do auxílio-saúde, auxílio 
alimentação e auxílio pré-escolar que também é muito importante. Uma 
conquista histórica dos servidores federais. Essa, no entanto, é toda a proposta 
feita. Nessa proposta estamos excluindo, apenas na Suframa 241 servidores 
federais aposentados e pensionistas de terem algum tipo de melhoria de 
financeira.  

          Esta proposta governamental não se trata de um reajuste para 2024, e, 
que por conta desta ação o Sindframa minutou uma contra proposta, a qual entre 
outras inclui reajuste de 9% ainda nesse ano de 2024, incluindo nisto os 
aposentados e pensionistas. Lembrando que outras centrais sindicais também 
concordam com este pensamento. E com isso, o Sindframa colocará em votação 
pelos presentes a apresentação dessa contraproposta ao governo. 

          A reforma tributária é obrigatória para a gente ter uma condição melhor, 
pois somos a base deste governo, com planejamento e execução e construção 
das políticas públicas que fazemos na zona Franca de Manaus e estarmos sem 
nenhum tipo de reajuste para 2024 é inaceitável. Além disso, se formos contar 
um pouquinho da nossa realidade, somos a única carreira vinculado ao MDIC 
que não teve seu concurso autorizado. Nesse momento o secretário abriu 
oportunidade para os presentes questionarem ou apresentarem qualquer dúvida 
sobre o tema. 

          Alguns dos presentes elogiaram o fato do Sindframa apresentar uma 
contraproposta ao governo. Outros solicitaram a divulgação dessa 
contraproposta que será apresentada ao Governo. A diretoria do Sindframa 
informou que irá atender as duas demandas. 

          A nossa proposta está em consenso com as demais centrais sindicais, 
chegar junto ao governo, pedindo que ainda em 2024 o servidor do executivo 
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tenha algo, pois a medida do governo afeta somente o executivo, nada no 
legislativo e judiciário. Nós sabemos que eles estão ganhando algo anualmente, 
mas o executivo é que está sofrendo. Podemos imaginar como fica o executivo. 
A inflação subindo e o servidor público sem nenhum ganho em 2024. 

          Em ato contínuo, o Secretário Geral submeteu para aprovação a 
apresentação da contraproposta ao governo, obedecendo a seguinte 
ordem: “quem estiver presencial levante o braço e, quem estiver de forma 
online escreva no chat a palavra: “CIENTE”. Ficando então registrado em 
ata e conforme prints anexos. A maioria escreveu no chat a palavra 
“CIENTE”, assim como presencialmente todos levantaram o braço, 
tornando a apresentação da contraproposta ao governo uma decisão 
unânime dos presentes em assembleia. 

          Ainda em continuidade com a terceira ordem. O Secretário-Geral 
informou, ainda, de como foi difícil regulamentar pendências do Sindframa junto 
ao SERPRO e outros órgãos regulamentadores para possibilitar novas filiações. 
Devido a isso, explicou a importância de incentivar os servidores a se filiarem ao 
Sindframa e também de regulamentar aqueles que fizeram a solicitação, mas 
que não foram devidamente autorizados no sistema SERPRO, o que tem 
causado o não descontos junto a Folha de Pagamento. Alertou aqueles que se 
enquadram nessa situação para que entrem em contato com o Sindframa o mais 
breve possível, por meio do e-mail sindframa@suframa.gov.br ou mesmo no 
whatsapp: (92)98615-9455 (Mateus Figueira - Administrativo do Sindframa). 

          Em ato contínuo, foi aberto novamente a palavra aos servidores 
presentes, porém sem manifestação, sendo assim após serem aprovados a 
apresentação da contraproposta do Sindframa ao governo e aprovação dos 
nomes para comporem a comissão eleitoral que será responsável por 
realizar a eleição da presidência e diretoria para o biênio 2024/2026 a AGO 
chegou ao fim. 

Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente deu por encerrada a 
reunião, e para constar, eu, Mateus Figueira, administrativo do Sindframa, lavrei 
a presente Ata, que, lida e aprovada pela diretoria, será assinada pelos membros 
eleitos da comissão, pelo presidente e Secretário Geral que lideraram essa 
assembleia e será divulgada nas mídias sociais e publicada em nosso site 
(sindframa.org).  

           


